

# CLUB DEPORTIVO, AVENIDA



**L**a denominación “Club Deportivo Logroño” recuerda agradablemente la existencia de la sociedad de este nombre, que deparó páginas verdaderamente memorables en la historia deportiva de la capital, cuya actividad se desarrollaba en el campo de fútbol Las Gaunas, ya desaparecido, cuya entrada principal estaba en esta avenida.

Por lo que afecta a estos terrenos, el 1 de diciembre de 1923 tuvo lugar la firma

de las escrituras del campo de fútbol Las Gaunas, siendo el principal propietario de los terrenos adquiridos, Enrique Herreros de Tejada. Para la compra de los terrenos y en general para el buen desenvolvimiento de la sociedad, se emitieron mil acciones por el valor de 50 pts. cada una, amortizables en 15 años y con un interés anual del 6%.

Por el comportamiento verdaderamente altruista, desinteresado y repleto de cariño hacia su pueblo, que don

Enrique siempre había manifestado hacia la naciente sociedad, el “Club Deportivo Logroño” le concedió su máximo honor, cual fue el de nombrarle su primer socio de mérito.

Años más tarde, la avenida quedó configurada como actualmente la conocemos con la construcción, por una parte, del grupo de viviendas municipales denominado “Las Gaunas” en el mes de febrero de 1946, entregándose las primeras de un total de 154 viviendas



con planos de Luis González, en 1951; y en segundo lugar, con la construcción igualmente del Sanatorio Velázquez, inaugurado en 1965.

## CAMPO DE FÚTBOL LAS GAUNAS (DESAPARECIDO)

El 15 de junio de 1924 fue para el deporte logroñés una jornada verdaderamente memorable para la historia. Inicialmente, ni aun los más optimistas podían suponer que el partido inaugural en forma semioficial, alcanzara la espléndida demostración de entusiasmo deportivo que dio nuestra ciudad. Opinión extendida era que no había capital alguna, de la categoría de Logroño, donde existiese un campo de deportes semejante al de Las Gaunas, pues en un ligeramente irregular rectángulo, de 17 fanegas de tierra con su característica cerca de mampostería, tenían cabida muchas manifestaciones del deporte, pues las nuevas instalaciones contabilizaban, aparte del propio campo de fútbol, las correspondientes a tenis, pistas, piscina y otras varias.

Para la inauguración del campo se consiguió el concurso del equipo "Vie au Gran Air" de Medoc, varias veces

campeón de Francia, y que contaba en sus líneas con varios jugadores internacionales. El equipo llegó a Logroño en tren a las once de la noche del 14 de junio de 1924, y el recibimiento de que fueron objeto los jugadores les causó una gran impresión, como igualmente el aspecto de Logroño, pues daba la coincidencia de la animación que se registraba en El Espolón, cuando pasaron por estos lugares en dirección al Gran Hotel, que fue donde se hospedaron.

La adquisición de localidades se podía efectuar en el domicilio social del Club, que era el recordado café Suizo, exclusivamente para los socios, y para el público en general fue instalada una taquilla el mismo día del partido, frente al citado café de 10:00 a 13:30 horas, y pasada esta hora, en el propio campo de deportes. Los precios que se señalaron fueron los siguientes: asiento de pista, 3 pts.; entrada general, 2 pts., medias entradas para niños y militares, una pta. La entrada en el campo se efectuó por dos puertas, una para el público y otra para los socios, y la Sociedad, invitó especialmente a la inauguración a toda clase de autoridades civiles, militares y también eclesiásticas. Para la afición de la provincia, entre la que se efectuó gran propaganda, se reservaron cierto número de entradas, y la directiva de la Sociedad, para mayor comodidad del público, dispuso la colocación de sillas, además de los asientos de pista y también estableció un buen surtido bar.

El partido comenzó a las seis de la tarde, siendo designado para arbitrarlo Faustino Pueyo, del Colegio Aragonés. Para presenciar su arbitraje vino a Logroño el Sr. Adrados, un directivo del citado Colegio, por haber éste decidido que la actuación del Sr. Pueyo en este encuentro fuese su último examen para concederle el carné de colegiado.

Al campo salió, primeramente, el equipo francés, siendo recibido con una calurosa ovación, y seguidamente los "nuestros", que igualmente fueron objeto del mismo entusiasmo. El silbato del árbitro hizo alinearse a ambos equipos, destacándose los respectivos capitanes que se cambiaron artísticos ramos de flores, para depositarlos después en manos de María Teresa Íñiguez de Luis, que era hermana del presidente de la Sociedad. El Club Deportivo Logroño se alineó de la siguiente forma: Lecea, Aróstegui, Castroviejo, Romero, Fermín, Santolaya, Escobal, Fortu, Ale-són, Omist y Adarraga.

El partido finalizó con el resultado de 3-0 a favor de nuestros colores, siendo marcado precisamente el primer gol por Ramón Castroviejo, el famoso oftalmólogo. Posteriormente, marcaron Fermín y Aróstegui. El Sr. Adrados felicitó por su arbitraje a Faustino Pueyo.

Terminado el encuentro, jugadores, directivos y autoridades, se trasladaron al restaurante veraniego que el acreditado establecimiento "El Carabanchel", tenía instalado en las huertas de la zona de Excuevas, donde les fue servido un selecto banquete. El capitán del "Vie au Gran Air" leyó en castellano unas cuartillas de agradecimiento por el recibimiento y cortesía con que fueron tratados en todo momento, dentro y fuera del campo, y el Sr. Garrigosa, por el Club Deportivo Logroño, pronunció en francés un discurso, abogando porque fuese duradera la amistad entre ambas sociedades que había dado lugar al partido.

Para la inauguración plenamente oficial de Las Gaunas, acaecida el 24 de



septiembre de 1924, la Junta Directiva del Club Deportivo Logroño consiguió del Ayuntamiento que este acontecimiento figurase como uno de los actos más importantes del programa mateo. En consonancia con el mismo, decidieron que al recién estrenado campo saltaran los jugadores vascos más importantes del momento, como eran los pertenecientes al “Athletic de Bilbao”, varias veces campeón de España y al “Real Unión” de Irún, que era entonces el vigente campeón nacional. Una selección de este último equipo con jugadores riojanos se enfrentó al “Athletic de Bilbao”, finalizando el partido con el resultado de 2-4, favorable a los vascos de Bilbao. Los “goles riojanos” fueron marcados por Fermín y Juliac.

Varias décadas después de estos partidos, día memorable fue aquel 14 de junio de 1987 cuando en este campo ya para el recuerdo, el Club Deportivo Logroñés se enfrentó al Valencia. El único gol que se marcó en el encuentro, marcado por su capitán Noly, significó el ascenso a Primera División para nuestro equipo, donde pudo mantenerse durante ocho temporadas consecutivas, siendo ésta la mejor época futbolística del Logroñés. El último partido que se jugó en este campo fue entre el Logroñés y el L’Hospitalet en la temporada 2001-2002, ganando los locales por 1-0. El histórico campo de fútbol fue derruido en el verano de 2002.

## POLIDEPORTIVO LAS GAUNAS

El proyecto de construcción de este polideportivo se remonta a 1969 cuando era alcalde, Víctor de Lerma; sin embargo, el singular polideportivo no vería la luz hasta 1975, cuya ubicación en esta arteria caracterizó a la misma como sede, por excelencia, de la práctica de los más variados deportes. El gran frontón fue inaugurado el 30 de mayo de 1975, y el correspondiente saque de honor corrió a cargo del presidente honorario de la Federación Riojana de Pelota, Isidoro Ochoa, en presencia de la Corporación Municipal presidida por el alcalde, Narciso de San Baldomero.

Las características del frontón eran las siguientes: 1.385 asientos de perfecta visión; palco con 35 butacas para autoridades, invitados y amplio espacio para habilitar banquillos si fuese necesario; instalación de calefacción por aire para todo el recinto; marcador electrónico; sistema de megafonía; 145 focos situados en la cubierta; grupo electrógeno para casos de emergencia; red protectora que permita jugar a pelota, pala corta, pala larga, cesta punta, remonte, etc. Longitud: 50’30 metros; altura frontis, 10 metros; altura pared izquierda, 10 metros; altura rebote, 10 metros; altura de la chapa del frontis, 1 metro; ancho de la cancha, 10 metros, ancho de la contracancha, 13 metros y ancho del frontis, 11 metros.

El primer partido que se jugó con carácter oficial fue a remonte entre Guipúzcoa y Castilla: Inchauspe y Perurena contra Cizurquil y Baleztena, respectivamente, imponiéndose los guipuzcoanos por 45 a 24 tantos en un encuentro encuadrado en las semifinales de los campeonatos nacionales de aficionados que tenían por sede nuestra capital en aquel año de 1975.

El Polideportivo Las Gaunas fue el escenario que acogió la primera edición de Iberpop en los primeros días de enero de 1984 y a propuesta de Ignacio Faulín. En la cancha del frontón actuaron La Mode, Danza Invisible, Nacha Pop o Alaska y Dinarama entre otros grupos de pop-rock del panorama musical español más destacado del momento. Este espectáculo dio paso en 1991 a Actual, que en 2011 ha cumplido 20 años.

El 16 de septiembre de 2009 la Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento aprobó que la zona situada junto al Polideportivo Las Gaunas en República Argentina fuese denominada Paseo Marcos Eguizábal en honor y recuerdo del desaparecido bodeguero.

## RECINTO FERIAL

En las fiestas de San Bernabé de 1986 y justamente situado en la ampliación de Club Deportivo, entre las calles Divino Maestro, Pintor Rosales y la carretera de Circunvalación, se inauguró un nuevo recinto ferial de 24.012 m<sup>2</sup>, más 7.200 m<sup>2</sup> adicionales destinados a aparcamientos para los vehículos propios de los feriantes.

Los terrenos de la Feria contaban con una calle central de 15 metros de anchura, que constituía realmente el eje de toda la zona, e igualmente, aparte del encementado del suelo, se instalaron

las correspondientes tomas, tanto de luz, como de agua y desagües.

Durante casi dos décadas, el gozo y alegría de nuestras gentes se explayó todos los años, tanto en las fiestas patronales de San Bernabé como en las regionales de la Vendimia, por ubicarse en ella el tradicional Real de la Feria.

En San Bernabé 2003 se estrenó un nuevo recinto ferial situado cerca del Cuarto Puente y junto a Las Norias, constituyendo su actual ubicación. ↘

El 23 de diciembre de 1931 la Corporación que dirigía el alcalde, Gregorio Lozano, acordó que la calle hasta entonces conocida con la denominación de “Club Deportivo Logroño” pasara a denominarse “República Argentina”, y a su vez trasladar “Club Deportivo” a la nueva calle recientemente abierta que unía el campo de deportes Las Gaunas con la carretera de Soria.

## CLUB DEPORTIVO

Un Club Deportivo es una institución destinada a la competición deportiva y sin ánimo de lucro. Con este espíritu nació el equipo de fútbol denominado Club Deportivo Logroño, dando su nombre a la calle y que se proclamó brillantemente campeón de Guipúzcoa de la Serie B, el 18 de marzo de 1929 en la localidad de Rentería al vencer al titular del terreno, el Euzkalduna, por 0-1. Este resultado fue el colofón a una competición de seis partidos, de los que había ganado cinco de ellos.

## ¿SABÍA QUE...

- ... coincidiendo con las obras del recinto ferial y constituyendo su lado occidental, el 15 de abril de 1986 fue denominada por el Ayuntamiento presidido por Manuel Sainz, la calle Pintor Rosales?
- ... Perico Escobal, compañero de equipo del Club Deportivo Logroño de Ramón Castroviejo, fue el primer olímpico riojano, asistiendo a las Olimpiadas de París de 1924 como jugador de la Selección Española de Fútbol?
- ... el 28 de junio de 1962, en sesión presidida por el alcalde, Fernando Trevijano, el Ayuntamiento acordó comprar el campo de fútbol Las Gaunas a su propietario, Simeón Tejada?
- ... el acuerdo se concretó pagando a su propietario al contado la suma de 2.250.000 pts. y el resto, diez anualidades de 120.000 pts. cada una?
- ... el 27 de mayo de 1984 el C.D. Logroñés ascendió a Segunda A gracias al gol de Jesús García “Pita” en el minuto 90 contra el Osasuna Promesas?
- ... el 14 de junio de 1987 y por primera vez en su historia, el C.D. Logroñés ascendió a Primera División gracias al gol de Noly en el minuto 4 contra el Valencia?
- ... el 19 de mayo de 1996 el C.D. Logroñés retornó a Primera División gracias al gol de Simeón en el minuto 77 contra el Toledo?